
 

 
6855 Stabio, 9 dicembre 2019 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

Interpellanza Heitmann Adrien – Stabio Green 

Risposta 

 
 

1. Vi sono delle contro-indicazioni che impedirebbero di realizzare uno studio di 

fattibilità avente per oggetto la prevenzione di rumori/inquinamento dovuti al 

giardinaggio privato? 

 

Non vi sono controindicazioni. Il Municipio è attento e sensibile alle tematiche relative 

all’ambiente e alla prevenzione di rumori. Ad oggi non è tuttavia possibile obbligare i 

giardinieri privati a svolgere le loro mansioni con apparecchi elettrici o a batteria. 

L’Esecutivo comunale ci tiene a sottolineare che, per quanto riguarda i rumori, è in vigore 

da ormai diversi anni l’Ordinanza municipale sulla repressione dei rumori molesti e inutili. 

Quest’ultima definisce in modo chiaro, all’art. 5, gli orari entro i quali è possibile svolgere 

i lavori. Ridurre gli orari come proposto nel paragrafo introduttivo dell’interpellanza non 

permette di fatto di esercitare questo tipo di professione sul territorio comunale di Stabio, 

come pure non rende possibile ai proprietari di prendersi cura del proprio giardino al di 

fuori degli orari di lavoro. 

 

 

2. Vi sono ragioni per non favorire la popolazione (e imporre per decreto ai 

professionisti del verde), l’usare-acquistare apparecchi elettrici o a batteria di ultima 

generazione – come già avviene per l’acquisto di biciclette elettriche. 

 

La domanda è pertinente, tuttavia la tematica va analizzata sotto diversi aspetti, in 

particolare sulla possibilità di controllo per il Comune nel verificare che chi ha beneficiato 

del sussidio sia effettivamente colui che successivamente utilizza l’apparecchio. Stabio 

non può essere l’unico Ente a livello regionale che promuove una simile iniziativa. La 

tematica va discussa a livello regionale tra i Capi dicastero Ambiente. Da definire in 

seguito quali apparecchi e con quale certificazione risulterebbero meritevoli di un sussidio.  

 

 

3. Limitare l’uso di questi attrezzi da giardiniere è sicuramente anche una misura 

efficace per raggiungere l’obiettivo in questione: vi sono controindicazioni? 

 

Ad oggi non è possibile limitare l’uso di questi attrezzi da giardiniere. Non vi è neppure 

l’obbligo del resto nell’acquistare un’autovettura elettrica, uno scooter elettrico. Una simile 

limitazione della libertà economica non è possibile. Ogni cittadino adotta le azioni che 

ritiene più opportune. Al Municipio compete la relativa sensibilizzazione, e in questo 

ambito le iniziative non si contano e spaziano su più livelli (attività scolastiche, locandine, 

econoscienze, sito internet, serate informative ecc.). 

 

 



 

 

 

 

 

 

4. Un’altra iniziativa potrebbe essere di dotare il comune di un parco attrezzi da 

giardinaggio da mettere a disposizione della popolazione, sempre che il lodevole 

Municipio vi si opponga per delle ragioni che vorrà motivare rispondendo alla mia 

interpellanza. 

 

Non rientra tra i compiti dell’Ente pubblico promuovere il noleggio di apparecchi elettrici.  

 

IL MUNICIPIO 
 

 

 

 

Per la stesura di questa risposta l’amministrazione comunale ha impiegato 30 min. 

 


